

ZONA 4

REVISTA MASÓNICA

2021

Nº2

WWW.REVISTAZONA4.TK

T A B L A D E CONTENIDO

- 03** Palabras del Presidente del Colegio de VV.:MM.:II.: de Zona 4: R.:H.: Germán Margaritini.
- 04** Palabras del Gran Consejero Zonal R.:H.: Diego Miguel Paez
- 05** Editorial a cargo del V.:M.: actual de la Logia Unión Libertad N°275 de Rosario: Pablo Sánchez.
- 06** ¿Cuál es el Norte de la Masonería? R.D'A. R.:L.: Armonía N°99, Santa Fe
- 08** Un amor sin límites. Benigno. R.:L.: J. Washington N° 44, Concepción del Uruguay.
- 10** Aristas entre Masonería y Religión. J.M.L. R.:L.: Rectitud N°24. Concordia.
- 13** ¿Qué significa para mí la masonería? J.J.D. R.:L.: Justo José de Urquiza N°192. Paraná.



EL SENTIDO DE LA MASONERÍA

*¿Qué propósito tiene la masonería?
¿Por qué somos masones?
¿Para qué?*

¿Nadie se planteó alguna vez estas preguntas? Me atrevo a aseverar que todos, o casi todos. Trágico sería que no. Son las preguntas que emergen en el silencio de la soledad y permanecen escondidas, ¿para eludir las interpelaciones que provocarían un sismo en las propias convicciones? Si nos dedicamos a leer planchas de autorías diversas y de logias diferentes pasearíamos por un arco iris. Desde aquellas en las que se estudian minuciosamente todo lo relativo al esoterismo hasta las que tienen una visión (para ponerle un calificativo) más “dura”, más filosófica, más pragmática de la masonería. Entre ambos, un inmenso espectro.

No podemos escapar a las convicciones personales, en general preceden a la condición de masón y, sin dudarlo, inclinan el “camino iniciático” hacia alguna de esas vertientes. Incluso, en el seno de la masonería (considerada institucionalmente) están latentes las contradicciones originarias: una forma deísta, representada por la masonería angloparlante y otra, laica, encarnada en la latina. Nuestra masonería, me refiero a la de la Gran Logia de la Argentina de Libres y Aceptados Masones (no se puede perder del horizonte que existen otras) deviene de la fusión de dos potencias que tenían idearios diversos. Estamos hablando de una historia muy reciente, esa unificación ocurrió en 1956. Un poco más de sesenta años es un tiempo breve, los sobrevivientes de ese tiempo tuvieron grandes influencias en la institución hasta no hace tanto. Con esto, podríamos afirmar que las ideas más radicalizadas de ambas procedencias pueden estar “navegando” todavía dentro de nuestras logias y operando en forma inconsciente.

La masonería evolucionó desde el protagonismo central en nuestra sociedad en los siglos XIX y principios del XX, seguido por un importante decaimiento, producto de la transformación social, llegando a la actualidad como un espectador lleno de potencialidades, pero desvinculada de aquella naturaleza motora de cambios.



Las dudas que surgen en el plano individual son producto de la falta de definiciones del rol de la masonería y atarugamiento de la institución para la adecuación a las dinámicas sociales contemporáneas (esta frase podría ser dicha como afirmación o como pregunta). La masonería fue, es y será lo que los masones quieran que sea. Por eso es imprescindible plantear estos temas definitorios en nuestros templos para sentar las bases futuras de lo que deseamos sea.

Esta revista puede ser uno de los vehículos para conocer lo que se piensa y se discute en otros templos y, a través de ella, llevar ideas novedosas, transmitir problemáticas, proponer tareas colaborativas con otras organizaciones sociales, plantear lineamientos sobre perfiles deseables de las logias de la región, en fin, ser una de las tantas maneras posibles de afianzamiento y crecimiento de la masonería regional con propósitos bien determinados.

GERMÁN JOSÉ MARGARITINI
PRESIDENTE DEL COLEGIO DE V.V.M.M.I.I.L.L. ZONA 4

Una buena decisión

Para el proceso de toma de decisión es importante analizar el problema, buscar alternativas y verificar las mismas antes de llevarlas a la práctica.

Luego de un largo proceso por el que ha pasado la masonería de nuestra zona (y aún continúa), hemos llegado a una situación en la cual la fraternidad y la armonía reina en la misma.

Teniendo en cuenta esta situación actual, mirando a futuro y llevando adelante los objetivos de la masonería para los Hermanos, es que ha surgido la Revista Zona 4, con el fin de compartir entre todos los Hermanos las riquezas de lo producido por todos los talleres de Santa Fe y Entre Ríos, y que no mueran dentro de las paredes del templo, sino que salgan e irradien luz.

No ha sido una decisión a la ligera, se ha estudiado y analizado el contexto y meditado en profundidad para poder alcanzar los objetivos planteados y tener la fuerza con la que hoy cuenta.

Esta revista es una invitación constante a que busquemos, estudiemos y compartamos entre todos nuestros pensamientos y conocimientos, con el fin de enriquecernos aún más en este bello camino iniciático que tiende a la perfección del ser humano, y así tratar de mejorar la sociedad en la que vivimos.

Para tener en cuenta, y no menos importante, debemos recordar también que los trabajos que están aquí impresos sirven para que conozcamos, a la distancia, a nuestros Hermanos, sus realidades, sus estudios, forma de pensar, momento histórico, etc..

Compartir con el otro lo mucho o poco que tenemos, es lo que subyace al espíritu masónico.

Celebro la decisión y convicción de un querido y muy estimado Hermano como C.D.G., quien soñó, dio forma e impulso esta Revista, que hoy tiene peso propio y es una realidad que podemos disfrutar.

Quisiera, por último, pedirles a todos que colaboremos con iniciativas como la presente, las cuales nos acercan día a día, y nos llevan a un fortalecimiento fraternal dentro de la zona, y del país.

DIEGO MIGUEL PÁEZ
GRAN CONSEJERO ZONA 4

¿Quiénes somos? ¿Cuál es la mirada sobre quién soy? ¿Soy lo que creo ser o mejor dicho soy lo que quiero ser? ¿O será que somos lo que los otros necesitan que yo sea? ¿Se puede pensar a la identidad como algo que no cambia en un mundo que cambia permanentemente?

Identidad y Masonería



La sociedad impone flujos de movimientos bidireccionales de interacción. De los cuales se desprenden circunstancias o factores que condicionan nuestra identidad. Es decir nuestra esencia se ve envuelta en un sin fin de condicionantes que alteran este equilibrio que deseamos alcanzar. De esta manera demarcan patrones de comportamientos colectivos culturales.

Todos tenemos una identidad y una esencia a la cual creemos y consideramos más oportuna. Pero a la vez esta se ve influenciada por factores externos que tienen que ver con la interacción con los demás ¿podemos decir que esa transformación no modifica nuestra esencia?

Muchas veces la sociedad constituye identidades individuales de naturaleza solitaria, egoísta y anárquica. Este comportamiento humano atenta contra la naturalidad de lo esencial. Según Maquiavelo la gran habilidad del ser humano consiste en dominar los intereses personales para conseguir que la sociedad lleve a la superación del individuo como un todo, porque si la sociedad no cumpliera con esa pauta la vida sería una constante rivalidad. El hombre es el lobo del hombre.

La sociedad masónica aporta distinciones relacionadas con cuestiones morales y éticas que conforman un ideal.

De esta manera se delinearán ambientes propicios para el desarrollo de las personas siguiendo un objetivo común. Esto sistemáticamente generará un cambio en nuestro comportamiento. Por lo tanto nuestras posibilidades de cambio estarán asentadas sobre el ejemplo.

Las planchas leídas en tenidas son como planos de una obra a llevar a cabo. La congruencia entre el discurso y la acción será el horizonte.

En nuestras reuniones se despliegan nuevas capacidades de desarrollo establecidas sobre creencias colectivas comprendidas dentro del ideal masónico.

De esta manera se generan nuevas identidades individuales y a la vez colectivas. Vale preguntarse: ¿Quiénes éramos antes de ingresar a la Masonería? ¿Quiénes somos después? ¿Cambiamos por nosotros mismos, o el contexto generó ese cambio? Consideremos al masón como un ser contingente que se transforma y se reinventa todo el tiempo. Es nuestro deseo que esta revista siempre sea un instrumento que permita saludables cambios tanto individuales como colectivos. Construyendo a un ciudadano virtuoso y a la vez fortaleciendo y ayudando a nuestra ciudadanía. Y ojalá en algún instante sea posible romper las murallas, mostrando en definitiva, que todos somos otro; y en ese otro, también está uno mismo.

PABLO SÁNCHEZ
V.:M.: LOGIA UNIÓN LIBERTAD N.º 275

¿CUÁL ES EL NORTE DE LA MASONERÍA?

SANTA FE, FEBRERO DEL 6008

Aclaro antes de desarrollar algunas ideas que la respuesta en esta plancha no está, y que nunca podría estar en una plancha individual sino que debe ser una construcción colectiva de este taller.

Esta pregunta me asaltó a los pocos días de iniciarme en la orden.

Mucho más clara está la luz al final del túnel sobre cuál es el camino en términos individuales, con sus implicancias colectivas, sobre el pulido de nuestra piedra. "El camino es la piedra" dice el maestro Borges y nada más que agregar a tan brillante definición. Ahora ¿Cuál es el rumbo que tiene la masonería en general? y en particular ¿Cuál es el rumbo que tiene nuestro taller en el valle en que se desarrolla?

En una plancha anterior planteé el glorioso pasado de la masonería en Santa Fe y su legado aun hoy vigente.

Ciento dieciocho años de historia y un bagaje de acontecimientos nos hacen detenernos para ver el futuro en los hombros de gigantes.

Tenemos la responsabilidad que no tiene ninguna otra institución, ningún gobierno de turno, ningún partido político, ni ninguna organización de la sociedad civil: **mantener viva la llama del progresismo.**

Fue dura la lucha que nuestros hermanos han tenido en el siglo pasado por hacer de estas tierras un lugar libertario, laico, progresista e igualitario.

Basta repasar un poco la historia política donde a principios del siglo XX se disputó en Santa Fe la formación de la Clase Dirigente. Los sectores conservadores planteaban que los títulos de la Universidad de Santa Fe fueran nacionales y siguieran siendo emitidos por la Escuela de los Jesuitas; y los sectores liberales (incluso como llama previa a la Reforma Universitaria) que planteaban una Universidad Laica y del Estado, no de la Iglesia. Discusión similar fue la anterior sobre la creación de la Escuela Nacional, donde la historia cuenta que fue la última que se hizo de este emprendimiento de Mitre debido a la oposición de los sectores ultramontanos Católicos. El Nacional incorpora a la Educación Pública a los sectores medios como después lo hará con los sectores obreros la Escuela Industrial Superior.

Continuando un rápido repaso histórico se da cuenta que en la década del 40 con el golpe de estado pro-eje de 1943 se persiguió duramente a la masonería en el país, con asalto incluido a la Gran Logia, y en Santa Fe con el envío de

delegados por ejemplo a la Universidad Nacional de Litoral de Giordano Bruno Genta, orgulloso nazi-fascista que reprimió todo brote librepensador.

La última y más sangrienta dictadura aportó lo suyo para que donde había luz haya oscuridad.

Estos 25 años de democracia han reverdecido a la masonería y en nuestra logia se han sucedido la paz y el caos, como seguramente seguirá pasando en el futuro.

Concretamente hoy estamos saliendo de una crisis que seguramente en perspectiva tomará su tamaño real y no parecerá ser tan grave.

El taller tiene nuevos obreros y las ganas de trabajar por un jugoso salario: abundan.

Nuevos tiempos paralelamente a esto soplan en nuestra sociedad. En el país se instalan temas como los derechos humanos, la distribución de la riqueza. En la provincia: 25 años de negocios particulares e injusticias parecen haber terminado. Y en la ciudad el clientelismo y la exclusión en todas sus variantes están en retirada.

Nuestra logia debe ser un faro en el que se referencien, siendo masones o no, todos los librepensadores. En el intrincado laberinto de posibilidades debe estar como una más: la masonería. Sin proselitismo ni captación de gente, el profano tiene que saber que existimos.

Esa imagen de que al lado de los bomberos está el Colegio de Médicos y que al lado del colegio de Médicos están los bomberos debe ser desterrada.

En el mundo profano hay mucho por lo que hacer masonería. Sólo un ejemplo es como se encargaron de destruir con saña a las escuelas públicas laicas y gratuitas para dejar las confesionales sólo con buen nivel académico, salvo raras excepciones.

La discriminación, la exclusión y la marginalidad deben ser superadas por la libertad, la igualdad y la fraternidad.

Tenemos un duro pero excitante desafío por delante que debemos asumir con alegría.

No es mía y desconozco el autor de la frase que creo que resume las ideas que quise verter en esta plancha que dice:

"No es el tiempo el que nos da derecho a permanecer, sino muchas de las injusticias que nos dieron origen y aún siguen vigentes."

R.D'A.

R.:L.: Armonía N° 99

UN AMOR SIN LÍMITES

CONCEPCIÓN DEL URUGUAY
JUNIO DEL 6006

Hoy quiero contarles, compartir con ustedes mis hermanos, esta historia de amor que estoy viviendo, dicen los que dicen saber que “el amor no tiene sentido”.

Realmente no creo en esta frase hecha, en mi caso la conocí hace casi un año, y fue un flechazo a primera vista, fue como si me sacaran una venda de los ojos, verla por primera vez es algo que jamás olvidaré. Como todo lo que recién comienza, primero fue la vorágine, quería saber todo de ella enseguida, sin descanso, sin días ni noches, quería todo ya, me apabullaba con preguntas, cuyas respuestas solamente podía encontrar dentro mío.

Después, poco a poco, habiéndola conocido un poco más, fui desacelerando mi impaciencia, me fui calmando, saber todo de ella sin entenderla no era lo apropiado, ya que el amor crecía, y este sentimiento iba desbastando a golpe de martillo la ignorancia que había en mí.

Durante un tiempo nos encontramos en lugares distintos, estábamos preparando nuestro espacio, aunque en formación, entendía que su lugar no sólo estaba entre cuatro paredes, su lugar era el todo.

Ese Templo, vio la luz, fue consagrado, con el aire impregnado de alegría y felicidad, el mismo día que levantaban las columnas de nuestra Logia, que felicidad verte de nuevo de pie y con todo el brillo que mereces, te conocí cuando aún estabas en formación y ahora formamos parte de ti.

Yo sé que no soy el único que te ama, que somos muchos, pero no tengo celos, comparto con mis hermanos este amor que se refleja en una unión fraternal. Podría llamarte mi novia de negro, pero también podría llamarte Madre, ya que muchas veces veo en ti la calma y el sosiego, la calidez y la comprensión que atempera mis días mundanos.

El mundo profano sabe que existís, que estás vigente, pero no sabe lo nuestro, compartimos secretos y enseñanzas, lo que nos une aún más. Nos vemos una vez por semana, pero no dejo de pensar en ti, ni un minuto, te veo en edificios, en libros, en revistas, en la tele, me has abierto el mundo de la simbología. Tú estas representada en toda la historia, y también sé que has tenido muchos hijos, que han sido forjadores de países y de historia, en los cuales encuentro un ejemplo y un espejo. Para nuestros encuentros te escribo lo que voy sintiendo, tratando de que lo que me vas enseñando se encuentre reflejado en palabras que muestran desde mi perspectiva como aprendiz, como la luz me va llegando, tratando de hacerte brillar aún más.

Como he cambiado desde que te conozco, así espero con ansias el día del encuentro, para verte y encontrarme con todos aquellos que te aman igual que yo.

Y aunque en nuestras reuniones nos vistamos de negro para estar contigo -ya sabré por qué- creo y siento que es para que tu luz se note más brillante, como un sol que ilumina nuestro caminar y calienta nuestros corazones.

Me pregunto si este amor tiene límites, siento que no, y que seguirá creciendo día a día sin límites, como tu luz que cada día brilla más.

Benigno

R.:L.: Jorge Washington N° 44

ARISTAS ENTRE MASONERÍA Y RELIGIÓN

CONCORDIA, SEPTIEMBRE DEL 6017

Desde mi ingreso a la Orden mantuve un vínculo muy cercano con el Libro de la ley sagrada, el Rito, la catequesis de grado, las leyendas bíblicas de cada uno de los grados y la conjunción a través de la historia de la Masonería y la Religión.

Si bien la Masonería manifiesta su oposición a los dogmas de la religión, cualquiera sea, y forma hombres libres y de buenas costumbres, no puedo dejar pasar por alto una cantidad de elementos que me hacen suponer la interconexión entre religión y masonería.

Muchas veces los intereses personales de las Instituciones generan estas divisiones, promovidas y refrendadas a través de los años. Desde la primer BULA "IN EMINENTE" promulgada por el Papa Clemente XII del año 1738, pasando por sucesivas encíclicas que reafirmaban su posición hasta nuestros días. Puede que este tema sea de mi interés por el hecho de provenir de una familia con profundas raíces católicas.

Si bien me formé en esa cultura y tradición, dicha formación y ámbito no me privó de buscar mi camino y es eso lo que hago dentro de la masonería.

Buscando de qué manera encuadrar los conceptos, me parece oportuno como punto de partida hacer mención al primer manuscrito que de alguna manera vincula los dos polos, y estas son las Constituciones de York escritas en el año 926 las cuales en su punto 3 expresa claramente "auxiliar a los amigos aunque no sean de la misma religión" también dice que "El método de evolucionar en el Arte consiste en la transmisión de los conocimientos adquiridos para el bien del oficio"

Este gremio de constructores de las grandes Obras arquitectónicas de la época se preocupó por perfeccionar el Arte Real dándole forma y dejándolo plasmado.

Es aquí donde encontramos los Estatutos de los Canteros de Bolonia, que en el año 1248 manifiesta que:

“la enseñanza referida al Arte y Oficio de construcción, el cual, le da vida al RITO, establece un orden y armonía, que partiendo de los Principios Universales, organiza todos los niveles jerárquicos inferiores inclusive el del plano más material y concreto”. Categórica afirmación para nosotros que hoy en día tratamos de llevarla a cabo de forma natural, al intentar inmiscuirnos en el Rito y que el simbolismo actúe en nosotros.

Observamos que la Inglaterra del siglo XIV expresó en su “Manuscrito Regius” en forma poética el saber iniciático de la Masonería Medieval Cristiana, a través de una serie de normas que le darán marco al Oficio de los Constructores.

Prosigo adelante en esta búsqueda de información que me permita unir los cabos o darle al menos un sentido de entrelazado y me encuentro con el Manuscrito Cooke que fue elaborado en el año 1400.

El mismo nos habla de Geometría y Arquitectura en su primer parte y en su segundo tramo sobre los deberes en el orden del trabajo, consejos de índole moral y religioso y reglas relativas a la vida social de los masones. Especialmente es importante aclarar en este punto, que el manuscrito de Cooke sirvió de base para elaborar el Primer Reglamento de la Gran Logia Inglesa de la cual dependemos para nuestra “regularidad” y adicionalmente a esto, el Pastor James Anderson elaboró inspirándose en este manuscrito, la Constitución que le dio vida a la masonería moderna y que llevó su

nombre en el año 1723 teniendo en cuenta que la creación de la Gran Logia Inglesa fue en el año 1717.

Pero de todos los escritos, que algunos pueden tener mayor relevancia que otros, me encuentro con el Manuscrito Gran Logia N°1 del año 1583 que es la continuación al Manuscrito Regium y al de Cooke. En el mismo expresa claramente la aparición de un rito de recepción en el cual sobre un libro se escriben los deberes masónicos y sobre el cual el masón jura respetar los deberes que este libro le indica. De esta manera se demuestra claramente que el juramento sobre la Biblia no es de la masonería especulativa sino que se remonta muchos años antes, en los cuales Iglesia y Masonería convivían en “sana armonía”.

Como información adicional también existieron otros documentos tales como las Constituciones de Estrasburgo del año 1459, el Manuscrito Dowland del siglo XVI, Los Estatutos de Schaw de 1598, los Reglamentos de Cofradías de 1663, el Manuscrito de Edimburgo de 1696 y el Manuscrito Dunfries del año 1710.

La masonería especulativa comienza a esbozar sus anhelados rayos de luz entrados los primeros años del siglo de la luzes, la ilustración con toda su impronta se suma a fortalecer y dar forma a esta nueva manera de pensarse a uno mismo, como ser humano y su relacionamiento con sus semejantes.

Proclama la división del Estado y la Iglesia, teniendo en cuenta que el Clero era en ese momento “el Estado y el Poder en sí mismo.”

A la vista está la incompatibilidad de intereses, es por tal motivo que desde la primera Bula de León XII en forma sucesiva fue refrendada 12 veces por diferentes papados, como así también por la Congregación para la doctrina de la Fe en la década del 80 del siglo XX. Como podrán observar algo no tan lejano a nuestros días.

Pero el análisis más profundo de la relación histórica entre ambos polos, como así también el accionar de cada una me deja conclusiones más que interesantes.

La Masonería ha trabajado acercándome paulatinamente más a entablar un nexo de conexión verdadero, sustentable y profundo con "Dios" y menos con las Instituciones humanas.

Me acompaña en el camino del conocimiento empezando por mí, para si luego puedo abarcar el universo.

Es por tanto que al momento de leer una plancha y proclamar en su inicio la sigla "A LA GLORIA DEL GRAN ARQUITECTO DEL UNIVERSO" siento íntimamente un profundo respeto y responsabilidad de lo que vaya a transmitir.

J.M.L.

R.:L.: Rectitud N° 24

¿QUE SIGNIFICA PARA MÍ LA MASONERIA?

PARANÁ, FEBRERO DEL 6009

“Los ideales que iluminan mi camino y una y otra vez me han dado coraje para enfrentar la vida con alegría han sido: la amabilidad, la belleza y la verdad”

ALBERT EINSTEIN

Para describir mi hallazgo personal desde mi iniciación en la masonería comienzo afirmando, como el título de una famosa película argentina del año 1991 de Adolfo Aristarain :

HE ENCONTRADO MI LUGAR,

en el cual inicio un camino de superación de mi ser interior.

Para hallar los significados de los augustos secretos de la masonería tengo la responsabilidad de aprender un nuevo lenguaje simbólico y alegórico. He aprendido que para ello tengo la invaluable ayuda de mis QQ.:HH.: y el esfuerzo personal en busca del conocimiento, transporte que lleva a la Razón y ella es ineludible.

Sé que nada es fácil para llegar a ser “un hombre nuevo”, pero me sentiría satisfecho si al final de mis días pudiera decir: soy un buen masón. Si eso ocurre es porque estaré ayudando a la Logia, a mis seres queridos y a la sociedad en general.

La manera de hacerlo es ser un buen espejo, capaz de transmitir los valores de la Logia y lo que en lo profano está devaluado en nuestros días.

La francmasonería en el grado que represento, me brinda las herramientas necesarias para empezar a desbastar la piedra bruta, para extraerla con el Mazo de la Voluntad y el Sacrificio. El Cincel de las ideas para desbastar los errores mas gruesos que traemos del mundo profano y transformarlos en virtudes, y la Regla de 24 pulgadas para que concentremos nuestros esfuerzos para que ello suceda las 24 hs. del día.

Siento que lo debo realizar con un espíritu libre y feliz, encontrar el modo, la forma personal y la ALEGRIA en cada golpe sobre la piedra. Como dice Juan Manuel Serrat en una canción: “Golpe a Golpe, verso a verso, se hace camino al andar”; así con amor y regocijo en nuestro corazón estoy seguro que se llega a extraer de modo más eficaz la piedra de la cantera.

He hallado un lugar donde el pensamiento libre basado en la Razón humana es la premisa fundamental. Este ideal da lugar a innumerables planchas de queridos hermanos de todos los grados que son una fuente de conocimientos que me ayudan a construir un nuevo pensamiento y concientización en temas históricos, del presente y del futuro, que estaban velados en el mundo profano para mí. También en Las Tenidas de Masticación se abren diálogos de todos los temas generales. El diálogo, justamente, se diferencia de la conversación por aportar un plus a quienes lo comparten. Algo nuevo surge de ese intercambio, algo constructivo que invita a la crítica y a la reflexión.

Claro que he hallado un lugar en el mundo, y ya bajo Mallete en el templo es donde todo se hace más excelso, ya que allí está la sal de la comida masónica, el Rito, el Simbolismo. Es el punto ideal para que transcurran los augustos secretos naturalmente y se profundicen y anclen en nuestra conciencia.

Por sobre todas las cosas he hallado un lugar donde puedo expresar lo que yo pienso y transmitir mis vivencias y para ello cuento con la tolerancia de mis queridos hermanos. Es para mí un hallazgo gratificante ya que, mas allá de las interpretaciones que cada uno le pueda dar a los pequeños o grandes temas, los enfoques hacen que todos en forma colectiva construyamos también una nueva conciencia masónica.

Y finalmente, debido a los procesos que ocurren en la Logia empiezo a creer más en mí, en algunos costados que estaban en sombras, oscuros, (con el vacío existencial que caracteriza a nuestras sociedades profanas en general), y que hoy se van iluminando. Todo esto dentro de un proceso de acreditación personal que es fundamental para la búsqueda permanente del aplomo en nuestra personalidad, buscando el equilibrio físico y espiritual.

Lo que he hallado hasta ahora desde mi iniciación en la francmasonería, y especialmente en esta Logia justo José de Urquiza en el Valle de Paraná, es un lugar para transcurrir tranquilo, pacífico y ordenado en la suma del conocimiento y paz interior, con la bandera universal de la lucha por la Libertad, la Igualdad y la Fraternidad, y bajo el lema de trilogía de la batería masónica de Ciencia, Justicia y Trabajo, tradición que todos los masones a través del tiempo y en distintas épocas así lo han expresado. José Martí, el Gran poeta cubano, ex V.:M.: Masón y prócer de la Cuba Libre así lo expresaba:

“En el seno de la Francmasonería existen manantiales de verdadera moral y felicidad. El hombre que logra beber en ellos, se convierte en bueno y perfecto, y no olvida que el bien es Dios.”

Si todos los hombres conocieran las sublimes enseñanzas masónicas, el mundo sería feliz porque se alimentaría de amor, justicia y belleza. La masonería no tiene más secreto que la inteligencia y la honradez.

Se deja el fardo de las malas pasiones a la entrada, y se contrae el deber de obrar irreprochablemente en ella.

J.J.D.

R.:L.: Justo José de Urquiza N° 192



GRAN LOGIA
de la ARGENTINA
de Libres y Aceptados Masones